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第5回 8月2日 
通算1563回

第4回 7月26日 
通算1562回
●会員数          69名　　
●出席免除者数　  24名
●出席者数　　　  55名
●出席率　　　 91.67％

第2回（7月12日）
通算1560回の修正　
●会員数          69名　　
●出席免除者数　　24名
●出席者数　　　　59名
（内補填者数　　 　3名）
●出席率　　　 95.16％

例会状況報告

１．開会の点鐘　17時30分
２．ソング
　「君が代」
　「奈良大宮ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞのうた」
３．お客様の紹介
４．会務報告
５．卓話
　　航空自衛隊幹部候補生学校長　
　　空将補　古賀　久夫　様
　　「自衛隊の現状について」
６．閉会の点鐘　18時30分
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会長報告

四つのテスト
●真実かどうか　
●みんなに公平か　
●好意と友情を深めるか　
●みんなのためになるかどうか

  ２０１１～１２年度 当クラブテーマ
『クラブの未来のために
　　　　リーダーを育成しよう』
 

 

　国際ロータリー第２６５０地区
  ガバナー　今西　信裕

例会プログラム

クラブ管理運営常任委員長　北神徳明 卓話　クラブ研修リーダー　多田　廣　会員

●先週、募金箱を回させ
て頂きました緑の募金
の件ですが、目標額の
15,000円をオーバーし
ましたので、お礼方々
ご報告申し上げます。

●国際ロータリー第2520
地区2010-2011年度ガ
バナーの楢山直樹氏よ
り東日本大震災のお礼
の文書が届いております。
震災から4カ月過ぎた現在もまだまだ問題が山積しておりますが、復興にむけ、前
向きに頑張っていくというようなことが書いてあります。

●国際ソロプチミスト奈良－平城の2010年度会長尾関智代子様より広報誌が届いて
おります。これには先日女優の有馬稲子さんをお迎えして行われました東日本大
震災救援チャリティ事業のレポートも掲載されております。

●本日は、多田廣ロータリー情報委員長・研修リーダーに、5月の今年度委員長会議
（24名出席）で行いました「クラブ活力テスト」「会員満足度アンケート」の結
果を纏めて頂きましたので、卓話でお話し頂きます。

米山奨学生　張　敏　さん
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委員会報告
社会奉仕委員会・多田実委員長
７月２３日（土）に開催された地区の社会奉仕委員長会議の報告をさせていただきます。
「まちづくり助成基金」の授与を４クラブが受けられました。本来であれば、最優秀クラブ（50万円）と優秀
クラブ（25万円）が２クラブの３クラブ（合計100万円）が授与される予定でしたが、4クラブしか応募がなか
ったとのことで、甲乙つけがたくどれも落とし難いということで4クラブ平等に25万円ずつ授与されました。
その後、「割れ窓理論の実践」と題した講演が行われました。建物やビルの窓ガラスが割られ、そのまま放置
されているとその建物は管理されていないと思われ、さらに多くの窓ガラスが割られる。その結果、建物やビ
ルが酷い状態になり、次第に周辺の治安も悪くなるので、これを防止するために京都南ＲＣが実際にやってお
られる活動についてです。何をしているかというと、簡単にいうとお店のシャッターや壁の落書きを消してい
くという作業をされておられます。京都南ＲＣでは、その地域の治安が全国的にみてワースト3になっていると
いうこともあり、些細な違法行為を撲滅することにより、大きな犯罪を防ごうとして実践されておられます。
山田京都府知事も率先してやっておられるそうです。
その後、2010-2011年度下半期事業報告が5クラブからあり、その内奈良県下のクラブでは生駒ＲＣから周年記
念事業としておやりになった「生駒緑の小学校」と題した桜の植樹についての報告がありました。

矢追直前会長
東京恵比寿ＲＣ直前会長の石井さんからネパール旅行の案内が届いており、本日皆さんの状差しに入れさせて
頂いております。東京恵比寿ＲＣでは、2010-2011年度の15周年記念事業としてネパールにバイオガストイレの
建設をされ、その事業の中に当クラブも入れて頂きました。その完成式があるそうです。コースはＡ・Ｂ・Ｃ
の3つのコースに分かれております。11月18日に出発し、26日（Ｂコースは24日）に帰国の予定ということで
す。参加して頂ける方がありましたら、用紙の下部に連絡先が記載されておりますので、必要事項をご記入の
上、石井直前会長にご連絡頂きますようお願い致します。

姉妹・友好担当委員会・潮田委員長
2650地区の今年度のＷＣＳの活動は3月初旬の1週間にサモア共和国とフィリピンのレイテ島を訪れます。ＲＩ
から表彰を頂き、補助金も頂けるようになりましたので、あと少なくとも3年は継続されると思います。ロータ
リアンでなくても関係者であれば結構ですし地区を問いませんので、希望者があれば私までご連絡ください。
9月に地区で国際奉仕委員長会議が行われると思いますが、各クラブがそれぞれのコネクションで行う事業があ
ればクラブ単位で補助できるようになりました。サモアとレイテ島はポリオ、東京恵比寿ＲＣのネパールは水
道やトイレですが、個人的にどこかへご旅行に行かれた際にロータリーの活動として行うそのような事業があ
ればご一報下さい。2月が国際奉仕月間ですので、それまでになければ逆に東京恵比寿ＲＣや太宰府ＲＣにこの
ような案内を出したいと思います。これも、姉妹・友好担当の重要な役割だと思います。因みに今年は福岡南
ＲＣが2650地区の事業に参加して下さいました。

親睦活動委員会・堀内副委員長
９月１１日（日）に本年度第一回目の家族親睦例会を開催したいと思います。場所は滋賀県の長浜方面・竹生
島に行きたいと思います。皆様、ご家族様共々ご参加の程、宜しくお願い致します。



＜卓話＞ クラブ研修リーダー 多田 廣 会員 
「クラブ活力テストの結果について」 
  
５月に開催された今年度の委員長会議で実施した「クラブ活力テスト」と「会員満足度アンケート」の結果につ

いて、資料に基づき報告いただきました。 

「クラブ活力テスト」の結果は以下のとおりです。 

「会員満足度アンケート」の結果については、例会時に配布された資料をご覧下さい。 

 

クラブ活力テストの結果 
 ４ ３ ２ １ ０ － 平均 

１．理念・方針の浸透とリーダーシップ 

(1) 

あなたのクラブの会員は、ロータリーの「奉仕の理想」の理念やロ

ータリーの存在意義を認識し、その価値観を共有していますか。 

４：全員が理念を十分に認識し、共通の価値観を持っている。 

３：多くの会員が理念を認識し、共通の価値観を持っている。 

２：多くの会員は、理念は言葉では知っていても、関心は薄い。 

１：理念を認識する会員は少なく、話題になることもない。 

０：ほとんどの会員は、ロータリーの理念や存在意義にまったく関

心がない。 

1 13 8    2.68 

(2) 

あなたのクラブの将来像（あるべき姿）は明確になっていますか。ま

たそれは、会員の共通認識になっていますか。 

４：将来像は明確で、全員であるべきクラブづくりに取り組んでい

る。 

３：クラブの現状を認識し、将来像づくりに取り組んでいる。 

２：現状に対する危機感はあるが、対応できていない。 

１：多くの会員が現状に満足し、何もする必要はないと思ってい

る。 

０：ほとんどの会員は、クラブの将来像など考えたことがない。 

 13 6 2 14  2.41 

(3) 

クラブ指導者（理事・役員・委員長）は、ロータリーの理念やクラブ

運営方針を会員に納得、共感してもらうために、率先して会員間・

指導者間のコミュニケーションを図っていますか。 

４：幹部の連携は十分で、あらゆる機会に効果的に働きかけてい

る。 

３：意識的に繰り返し働きかけている。 

２：働きかけてはいるが、部分的で、個別対応に留まる。 

１：意識はあるが、場当たり的にしか働きかけていない。 

０：働きかけていない。その意識がない。 

2 9 9 1 1  2.45 

(4) 

クラブ指導者（理事・役員・委員長）は、クラブの重要事項を決定す

る際、クラブ内外の情報・意見を収集し、会員の合意が得られるよ

うな意思決定をしていますか。 

４：幹部の連携は十分で、あらゆる機会に効果的に実行してい

る。 

３：意識的に繰り返し実行している。 

２：実行しているが、部分的で、個別対応に留まる。 

１：意識はあるが、場当たり的に実行している。 

０：実行していない。その意識がない。 

3 9 8  1 1 2.62 

(5) 

クラブ指導者（理事・役員・委員長）は、ＲＩや地区からの提示やクラ

ブ内外の環境変化に素早く対応できる組織作りやクラブ運営を行

っていますか。 

【(4)と同じ】 

3 10 6 2  1 2.67 
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２．社会貢献 

(6) 

あなたのクラブは、地域社会のニーズや期待を正しく認識し、クラ

ブとして独自に取り組むべき奉仕プログラムを定めて社会貢献活

動を行っていますか。 

４：効果的に実行し、大きな成果を上げている。 

３：繰り返し、あるいは定期的に実行している。 

２：時々実行している。 

１：過去に実行したことはあるが、今はしていない。 

０：実行したことがない。その計画もない。 

5 10 6   1 2.95 

(7) 

あなたのクラブでは、社会からの要請（環境保護、省エネルギー、

禁煙、男女平等、個人情報保護など）への対応について、目標を

設定し、達成状況に応じて改善活動を行っていますか。 

【(6)と同じ】 

3 9 5 1 3 1 2.38 

(8) 

あなたのクラブでは、ロータリー財団やＲＩの提唱する国際奉仕、ま

た米山奨学会の趣旨を認識し、積極的に支援活動を行っています

か。【(6)と同じ】 

6 10 5   1 3.05 

(9) 
あなたのクラブでは、ＲＩの提唱する社会奉仕・新世代奉仕の趣旨

を認識し、積極的に支援活動を行っていますか。【(6)と同じ】 
4 7 10   1 2.71 

(10) 

あなたのクラブの会員が所属する企業・事業所は、企業倫理（法令

遵守・不正防止・性差別防止・個人情報保護など）を守り、環境保

全などの社会的責任を果たし、地域社会から信頼されています

か。 

４：全会員企業が、地域社会から信頼されている。 

３：多くの会員企業が、地域社会から信頼されている。 

２：会員間で、企業倫理や社会的責任に対する意識は、薄い。 

１：地域社会から信頼されている会員企業が少ない。 

０：社会的な不祥事を起こした会員企業がある。 

2 17 2   1 3.00 

３．魅力あるクラブづくり 

(11) 

あなたのクラブでは、会員が自主的・積極的に活動に取り組めるよ

うな環境を整えていますか。また、会員の功績を顕彰する仕組み

がありますか。【(6)と同じ】 

4 8 8  1 1 2.67 

(12) 
あなたのクラブでは、会員の気づきやアイデアをクラブ運営に柔軟

かつ積極的に取り入れていますか。【(6)と同じ】 
1 8 13    2.45 

(13) 

あなたのクラブでは、新会員や現会員に対して、（ロータリアンとし

ての）計画的育成や退会防止のプログラムを実行していますか。

【(6)と同じ】 

3 5 13  1  2.41 

(14) 

あなたのクラブでは、会員の満足・不満足度とその要因を把握し、

会員のやる気や参加意欲を高めるよう努めていますか。 

【(6)と同じ】 

1 8 13    2.45 

(15) 

あなたのクラブは、意思決定の仕組みがオープンで、年齢やロータ

リー歴などにこだわらない自由な対話の風土ができていますか。 

４：自由闊達で開放的な雰囲気があり、活発に活動している。 

３：明るく打ち解けた雰囲気だが、活動はあまり活発ではない。 

２：何事も当り障りのない意見が支配的で、意思決定がはっきりし

ない。 

１：長老支配や前例主義がはびこり、組織として停滞している。 

０：会員の意識はばらばらで、組織として崩壊寸前である。 

13 5 2 2   3.32 

４．効率的なクラブ運営 

(16) 
あなたのクラブでは、年度を超えた中・長期的な展望や計画に基づ

いて、クラブ改革を進めていますか。【(6)と同じ】 

1 

 
7 11 2  1 2.33 

(17) 

あなたのクラブでは、環境変化やクラブの現状に適合したクラブ運

営（委員会の統合、組織のスリム化、イベントの簡素化など）に努

めていますか。【(6)と同じ】 

 10 12    2.45 
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(18) 

あなたのクラブでは、会員増強・退会防止のための具体的活動を

行っていますか。 

【(6)と同じ】 

2 11 9    2.68 

(19) 

あなたのクラブは、他クラブや地区・ガバナー補佐と密に連携・情

報交換し、また、他の良い事例に学んでいますか。 

【(6)と同じ】 

2 9 10  1  2.50 

(20) 

あなたのクラブではＩＴを活用して、情報・データを共有化・有効活

用したり、コミュニケーションを良くしたり、クラブ運営を効率化した

りしていますか。【(6)と同じ】 

9 7 5 1   3.09 

５．活動の成果 

(21) 

あなたのクラブは、地域社会・ＲＩからどのように評価されています

か。 

４：奉仕団体として高く評価され、表彰状・感謝状等多数授与さ

れている。地域社会から尊敬されている。 

３：奉仕団体として認められ、表彰状・感謝状等も授与されてい

る。 

２：過去に表彰状・感謝状等を授与されたことがある。 

１：地域社会から奉仕団体として十分に認識されていない。 

０：地域社会のほとんどの人がクラブの存在を知らない。 

5 14 2 1   3.05 

(22) 

魅力あるクラブへの変革は進んでいますか。また、クラブ経営（財

務）の健全性は保っていますか。 

４：活力のある魅力的なクラブとして再生し、健全性も保ってい

る。 

３：方向性を定めて変革に着手しており、健全性も保っている。 

２：変革の検討を始めた。見直すべきところが多い。 

１：変革の必要を感じない。見直すべき点はない、と思っている。 

０：会員は無気力で、クラブの存続がおぼつかない状態である。 

4 13 4 1   2.91 

(23) 

あなたのクラブの会員は、ロータリアンとして社会から尊敬される

人格陶冶に努めていますか。 

４：会員は、社会的に信頼・尊敬されている職業人で、幅広く地

域貢献活動を行っている会員も多い。 

３：熱心に学び、奉仕活動に積極的に参加する会員が多い。 

２：議論はするが言葉だけで、奉仕活動には消極的な会員が多

い。 

１：奉仕活動に関心のない会員が多い。 

０：ほとんどの会員が、儲け話かゴルフの話しかしない。 

7 14 1    3.27 

(24) 

あなたのクラブの会員満足度は年々向上していますか。 

４：毎年会員満足度を測定しており、その値は向上している。 

３：会員満足度を測定して、対策を講じたことがある。 

２：会員満足向上の必要性は認めるが、まだ何もしていない。 

１：会員満足向上の必要性を認めない。 

０：会員満足など考えたことがない。 

3 8 10   1 2.67 

(25) 

あなたのクラブの会員数は過去５年間でどのように推移しました

か。 

４：会員数は増えている。 

３：ほぼ５年前の会員数を維持している。 

２：会員数は、５年前に比べて、～１０％減少した。 

１：会員数は、５年前に比べて、１１～３０％減少した。 

０：会員数は、５年前に比べて、３１％以上減少した。 

2 17 2   1 3.00 
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●会報・ＩＴ委員会／平方貴之  坂井宣之  冨川悟  ●Webmaster／平方貴之6

ニコニコ箱　本日計 33,000円　累計　287,000円

次週の例会
8月9日（火）

ガバナー補佐アセンブリー

ガバナー補佐　熊本　國勝　様

本日のお客様
  平川　泰厚　様（京都山城ＲＣ）

  下出　雅章　様（奈良ＲＣ）

  張　　敏　さん（米山奨学生）

井上正行　君　２週続けてのクラブ協議会各委員長様ありがとうございました。本日は多田廣ロータ

リー情報委員長クラブ研修リーダー様クラブ活力テスト結果宜しく御願いします。

増井義久　君　お誕生日の品ありがとうございました。

北神徳明　君　今年度第１回目の情報集会．７月２９日から５班に分かれて行わせていただきます　

大変重要なテーマでございます　沢山の方々の御出席をお願い申し上げます

矢追家麻呂君　暑中お見舞い申し上げます。迷走台風が去り、蝉も騒がしく鳴きだしました。皆さん

くれぐれも熱中症には気をつけて下さい。高木先生、先日はどうもありがとうござい

ました。

有井邦夫　君　井上会長、増井幹事　本年度よろしく御指導下さい。

柴田直三　君　新役員の皆様　今年度も　よろしく　お願いします

山本尚永　君　多田様卓話ありがとうございます

松岡弘樹　君　ニコニコ協力！！

森　一紀　君　ニコニコに協力して

小池恭弘　君　今月ニコニコ当番ですが、お役にたたず、植村委員長申しわけありません。

谷川千代則君　ニコニコ協力　高木先生先日はありがとうございました。

植村将史　君　本年度はじめの一ヶ月が終わります　皆様にはニコニコに協力していただきありがと

うございました　来月以降もよろしくお願い申し上げます
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